
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
des TuS Esingen e.V. am 30.03.2001 

 
Dauer: 20.08 – 21.08 Uhr  Ort: Vereinsheim des TuS Esingen e.V., Tornesch 
Anwesend sind:  64 stimmberechtigte Mitglieder des TuS Esingen e.V.  
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung  
 
T. Kopper begrüßt in seiner Eigenschaft als Vorsitzender die erschienenen Vereinsmitglieder 
und besonders die Ehrenmitglieder L. Neumann, M. Zywietz, M. Kampe und W. Friedrich.  
 
Er stellt die satzungsgemäße Ladung durch Anzeige in den „Uetersener Nachrichten“ und 
Hallenaushänge fest. Zur vorgeschlagenen Tagesordnung sind Anträge oder Änderungs-
wünsche nicht eingegangen. Die Tagesordnung gilt somit als genehmigt. 
 
 
TOP 2: Geschäftsbericht des Vorsitzenden 
 
T. Kopper geht in seinem Geschäftsbericht auf die Mitgliederentwicklung ein und teilt mit, 
daß der Verein am Tage der Jahreshauptversammlung 2.679 Mitglieder hat. In den einzelnen 
Abteilungen sei es im vergangenen Jahr sehr gut gelaufen; neben Erfolgen der Handball- und 
der Tanzsportabteilung sei der gute Name hervorzuheben, den sich die Tischtennisabteilung 
durch die Ausrichtung überregionaler Veranstaltungen gemacht habe. Mit D. Unger sei eine 
dritte hauptamtliche Übungsleiterin eingestellt worden. Durch die aktuelle Schuldiskussion 
werde sich der Bau der Leichtathletikanlage auf dem neuen Sportplatz am Esinger Weg weiter 
verzögern. Aus Sicht des Vereins sei zu hoffen, daß mit einer neuen oder umgebauten Schule 
auch die dringend benötigte zweite 3-Feldhalle gebaut wird, um insbes. in den Wintermonaten 
ausreichend Hallenzeiten zur Verfügung zu haben. Die Anfang 2000 eröffnete Geschäftsstelle 
werde gut angenommen und sei Anlaufstelle für die AbteilungsleiterInnen, für Vereinsmit-
glieder und solche, die es werden wollen. T. Kopper bedankt sich insbes. bei B. König für die 
engagierte Arbeit an den Internetseiten des Vereins. Für das im nächsten Jahr anstehende 90-
jährige Jubiläum des Vereins wünscht sich T. Kopper vielfältige Aktivitäten. Abschließend 
bedankt er sich bei seinen Vorstandskollegen, allen Abteilungs- und Übungsleitern und son-
stigen Helfern und Gönnern des Vereins sowie bei den verschiedenen Zuschußgebern für die 
Unterstützung.  
 
Die Jahresberichte der Abteilungen liegen zusammen mit dem Geschäftsbericht des Vorsit-
zenden aus. Fragen oder Anmerkungen ergeben sich nicht. 
 
 
TOP 3: Kassen- und Revisionsbericht  
 
H.-H. Mildner erläutert die Bilanz sowie die Gewinn- und Verlustrechnung für das Jahr 2000 
und hebt dabei insbes. die gute Beitragsdurchsetzung hervor. 
Die am 23.03.2001 durchgeführte Kassenprüfung, bei der stichprobenartig die Hauptbuchhal-
tung  und die Abteilungskassen geprüft wurden, habe keinerlei Beanstandungen ergeben. Die 
Abteilungs- und Vereinskassenwarte hätten im Gegenteil hervorragende Arbeit geleistet. Die 
KassenprüferInnen hätten detaillierte und trotzdem übersichtliche Unterlagen vorgefunden.  
Der Verein habe vernünftig gewirtschaftet.  
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TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
 
Das Ehrenmitglied L. Neumann dankt dem Vorstand und den Abteilungsleitungen für die ge-
leistete Arbeit und das erbrachte Engagement. Sie beantragt, den Vorstand für das Jahr 2000 
zu entlasten.  
 
Die Versammlung erteilt dem Vorstand für das Jahr 2000 einstimmig Entlastung.  
 
T. Kopper bedankt sich im Namen des gesamten Vorstandes. 
 
 
TOP 5: Ehrungen 
 
T. Kopper gibt bekannt, daß 53 Mitglieder für mehr als 15-jährige Mitgliedschaft mit der 
bronzenen Ehrennadel und 8 Mitglieder (E. Blohm, K.-G. Blohm, I. Kaspatis, B. Mohnke, J. 
Rathlau, U. Seemann, N. Toillié, K. Zinger) für mehr als 25-jährige Mitgliedschaft mit der 
silbernen Ehrennadel geehrt werden.  An die anwesenden Mitglieder werden die Urkunden 
und Nadeln verteilt. 
 
 
TOP 6: Wahlen 
 
a) Stellvertretende(r) Vorsitzende(r): 
Seitens des Vorstandes wird die Wiederwahl von Klaus-Peter Limpert vorgeschlagen; weitere 
Vorschläge werden nicht gemacht. 
K.-P. Limpert wird einstimmig zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt und nimmt die 
Wahl an.  
 
b)  1. Schriftwart(in): 
Vom Vorstand wird die Wiederwahl von Birgit Möller vorgeschlagen; weitere Vorschläge 
werden nicht gemacht.  
B. Möller wird eins timmig zur 1. Schriftwartin gewählt und nimmt die Wahl an.  
 
c)  2. Kassenwart(in): 
Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Wiebke Marin vor; weitere Vorschläge werden 
nicht gemacht. 
W. Marin wird einstimmig zur 2. Kassenwartin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
d)  2 Beisitzer(innen): 
Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Jörg Otzdorf und die Neuwahl von Hans-Hermann 
Mildner vor. B. Hillebrecht sei als Abteilungsleiterin Turnen ohnehin Mitglied des Sportaus-
schusses und daher einverstanden, ihren bisherigen Beisitzerposten anderweitig zu besetzen.  
 
Auf Nachfrage von B. König erläutert T. Kopper, daß die Beisitzer den Vorstand bei seiner 
Arbeit unterstützen sollen und insbes. Sonderaufgaben wahrnehmen. So kümmere sich W. 
Arlt mit um steuerliche Dinge und solle der vom Vorstand vorgeschlagene H.-H. Mildner 
weiterhin die Wochenendtermine in der Realschulhalle koordinieren.  
 
J. Otzdorf und H.-H. Mildner werden einstimmig zu Beisitzern gewählt und nehmen die Wahl 
an.  
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e) 2 Ehrenrat-Mitglieder auf 2 Jahre: 
T. Kopper gibt bekannt, daß K.-F. Pentzek per 30.06.01 aus dem Verein ausscheiden wird und 
H.H. Mildner als Mitglied des Sportausschusses nicht Mitglied des Ehrenrates sein kann. 
Deshalb müßten für die restliche Amtszeit des jetzigen Ehrenrates 2 Ersatzmitglieder gewählt 
werden; er bittet um Vorschläge aus der Versammlung. 
 
Nachdem mehrere vorgeschlagene Mitglieder abgelehnt haben, erklären sich Ulrich Hille-
brecht und Kerstin Holst bereit, den Ehrenrat zu vervollständigen.  
Sie werden einstimmig auf 2 Jahre in den Ehrenrat gewählt und nehmen die Wahl an.  
 
f) Kassenprüfer(innen): 
H.-H. Mildner steht aufgrund seiner Wahl zum Beisitzer als Kassenprüfer nicht mehr zur 
Verfügung. Die übrigen KassenprüferInnen werden von der Versammlung zur Wiederwahl  
vorgeschlagen; außerdem wird C. Kneesch neu vorgeschlagen.  
 
En bloc werden Jan Schon, Uwe Mallwitz, Sven Hauschildt, Jens Kampe, Kerstin Holst, 
Gunter Lohmann und Christian Kneesch einstimmig (wieder) zu Kassenprüfer(innen) gewählt 
und nehmen die Wahl an.  
 
 
TOP 7: Bestätigung der Abteilungsleiter(innen) und der Jugendwartin 
 
Die Leiter(innen) der einzelnen Abteilungen sowie die Jugendwartin werden en bloc 
einstimmig in ihren Ämtern bestätigt. Es sind: 
A. Reinheimer für Badminton, G.A. Lüdemann für Faustball, A. Karlstetter für Gymnastik, T. 
Richter für Handball, R. Delfs für Jedermänner, J. Lenzing für Judo, L. Müntel für Leicht-
athletik, J.P. Quest für Spielmannzug, W. Arlt für Tanzen, H. Pittelkow-Kehr für Tischtennis, 
B. Hillebrecht für Turnen und H. Goetz für Volleyball sowie B. Villwock als Jugendwartin.  
 
 
TOP 8: Haushaltsvoranschlag 
 
T. Kopper erläutert kurz den ausliegenden Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2001; Fragen 
oder Anmerkungen ergeben sich nicht. Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2001 wird in 
der vorgelegten Form einstimmig angenommen.  
 
 
TOP 9: Verschiedenes 
 
a) 90-jähriges Vereinsjubiläum in 2002:  
T. Kopper wiederholt den Wunsch, das im nächsten Jahr anstehende 90-jährige Vereinsjubi-
läum gebührend zu feiern und hierfür einen Festausschuß zu finden. Neben abteilungsspezifi-
schen Veranstaltungen würde der Vorstand sich auch abteilungsübergreifende Aktivitäten 
wünschen. Spontan melden sich J.P. Quest, J. Otzdorf, P. Ohff und W. Arlt für den Festaus-
schuß. Es soll versucht werden, aus jeder Abteilung mindestens 1 Person für die Mitarbeit zu 
gewinnen.  
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b) Vereinszeitung: 
Im Sportausschuß ist überlegt worden, wieder eine Vereinszeitung als abteilungsübergrei-
fendes Mitteilungsblatt anzubieten. Die Finanzierung könne über Werbung sichergestellt wer-
den; gedacht werde an eine einfache Form wie z.B. die ausliegenden Jahresberichte zur Jah-
reshauptversammlung. 
B. König und C. Schimanski erklären sich bereit, die Gestaltung zu übernehmen, benötigen 
hierfür aber Artikel aus den Abteilungen.  
 
b) Gymnastikmatten in der Esinger Halle: 
Auf Nachfrage von K. Holst berichtet T. Kopper, daß für die Esinger Halle bereits weitere 
Gymnastikmatten bestellt wurden.  
 
c) Umstellung der Vereinsbeiträge auf Euro: 
Auf weitere Nachfrage von K. Holst weist T. Kopper darauf hin, daß die Euro-Beträge für die 
Vereinsbeiträge bereits auf der Jahreshauptversammlung des letzten Jahres mit beschlossen 
worden sind (4, 8 bzw. 17 Euro). 
 
 
Nachdem weitere Wortmeldungen nicht vorliegen, schließt  T. Kopper mit einem Dank an  
alle Anwesenden für die rege und konstruktive Beteiligung die Sitzung um 21.08 Uhr. 
 
 
Tornesch, d. 01.04.2001 
 
 
gez. Torsten Kopper gez. Birgit Möller 


